Coordinadores académicos

Dr. Antonio Alejo / Mtra. Susana Cruickshank / Lic. Clara Diez de Sollano

Docentes

Docentes expertos de diversas universidades, diplomáticos y representantes de diversos actores implicados en circuitos de política exterior y en procesos y espacios de política multilateral.



www.institutomora.edu.mx http://educacioncontinua.mora.edu.mx/



Apertura de convocatoria 25 de noviembre de 2022 Cierre de convocatoria 10 de marzo de 2023





Inicio del curso 17 de marzo de 2023 Cierre del curso 1 de julio de 2023



Horario de atención Lunes a viernes, 9:00 a 18:00 horas



Informes:

Únicamente en el siguiente correo ddiplomacia@institutomora.edu.mx





El Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora convoca al



Modalidad en línea (Via streaming

Del 17 de marzo al 1 de julio de 2023 Viernes de 18:00 a 22:00 horas Sábado de 10:00 a 14:00 horas

PROGRAMA







Descripción del programa:

El diplomado contribuirá a generar capacidades y habilidades teóricas y prácticas de actores sociales, estudiantes, funcionarios, asesores y ciudadanos interesados para comprender y promover diplomacias inclusivas, abiertas y plurales con dimensión social. El diplomado es interdisciplinar en su enfoque teórico/analítico e intersectorial en su conformación y aplicabilidad. Para ello, se expondrán y desarrollarán diversas perspectivas que muestran la apertura y la socialización de la ejecución de la diplomacia como parte de las sociedades contemporáneas.

Objetivos

Generar un espacio de conocimiento teórico/práctico sobre las relaciones entre las sociedades, la innovación social y el estudio y práctica de las diplomacias con miras a tener diplomacias más colaborativas e inclusivas acorde las transformaciones sociales contemporáneas.

Dirigido a:

- 1. Estudiantes de grado y posgrado de diversas disciplinas interesados en diplomacias abiertas e inclusivas.
- 2. Ejecutores y hacedores de políticas y colaboradores en equipos parlamentarios que instrumenten acciones de gobierno o legislativas orientadas a la internacionalización con dimensión social
- 3. Integrantes de organizaciones civiles y/o movimientos sociales que trabajen o busquen trabajar procesos de internacionalización.
- 4. Ciudadanas y ciudadanos interesados en la diplomacia desde una dimensión social.

Requisitos

Currículum Vitae. 100% de créditos de Licenciatura (Indistinta) Disponibilidad para dedicar mínimo 8 horas por semana al programa de formación.

Perfil de ingreso

Licenciatura y capacidad de comprensión oral y lectura de inglés.

Temario

Modulo I. Transformaciones diplomáticas para sociedades contemporáneas Módulo II. La perspectiva de género en el estudio y la práctica de la diplomacia Módulo III. Diplomacia Indígena Módulo IV. Diplomacia urbana en un mundo de ciudades Módulo V. La diplomacia ciudadana y la protección de los derechos humanos Módulo VI. Movilidad humana global y diplomacia: Desafíos globales Módulo VII. El rol de los parlamentos en la diplomacia pública

relevantes en la diplomacia pública **Módulo IX.** Cambio climático y medio ambiente en la diplomacia pública

Desarrollo

Este programa académico se compone de nueve módulos, cuyos ejes principales son diversas perspectivas teóricas y prácticas que discuten y evidencian cómo la diplomacia gradualmente se va abriendo a procesos de socialización e inclusión tanto para diversos actores como ante la ciudadanía. Los alumnos desarrollarán un trabajo final para el cual contará con acompañamiento tutorial por parte de los coordinadores del diplomado.

Perfil de egreso

El alumnado será capaz de entender la relevancia de una diplomacia más cercana al ámbito social, inclusiva v colaborativa ante los desafíos globales del siglo XXI. El alumnado tendrá las capacidades para promover y transmitir conocimientos y acciones para promover diplomacias más plurales tanto en los ámbitos locales como en los espacios internacionales. El alumnado tendrá las habilidades para identificar actores, procesos y narrativas diversas en torno a la diplomacia contemporánea tanto en México como en otras geografías. Será capaz de conocer los mecanismos de toma de decisión en diferentes espacios internacionales para intentar influir en ellos y será capaz de desarrollar un discurso que permita construir de manera colectiva propuestas para mejores convivencias en la sociedad, poniendo atención especial en lo internacional para lograr dicho objetivo.

Horas totales: 86 horas.